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ОРГАН АНГАРСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ГДЕ БУКСУЕТ ХОЗРАСЧЕТ?
Настала пора собирать пло- 

’ Ы полугодовой деятельности 
на основе хозяйственного рас
чета и самоф инансирования. 
Не будем  утомлять читателя 
каскадом  циф р, в №  138 га
зеты, где публиковались дан
ные го р о д ско го  отдела стати
стики, их хватало. Итак, хоз
расчет действует вполсилы 
или в полном  объеме на 19 
предприятиях. И главным по
казателем, характеризую щ им  
умение справляться с привы ч
ными задачами в новых усло
виях, является выполнение д о 
говорны х обязательств по по
ставкам готовой продукции .

По Ц ентральном у району 
стабильно (каж д ы й адресат 
долж ен сам окритично подой 
ти к оценке  своей работы в 
этом направлении) ^» то л н я ю т 
трудовы е коллективы  объеди
нения «Китойлес», цем ентно
го р н ого  комбината, завода 
строительных материалов м о 
лочного  комбината, ш вейной 
ф абрики, завода средств авто
матизации и авторемонтного. 
Нет в этом списке гиганта неф 
техимии «А нгарскнеф теоргсин- 
теза» и м аленького  завода 
монтажны х заготовок.

Зачинатели самоф инансиро 
вания и коллективного  п о д р я 
да в отдельные месяцы  полу
годия не вытягивали поставки. 
О днако в июне все-таки кол 
лективы нашли возм ож ность  
поправить полож ение.

В целом по району пред 
приятия не отправили изделий 
и оборудования на 176 тыс. 
рублей. В первую  очередь 
причиной срыва договоров 
стала неудовлетворительная 
работа завода • хим ических ре 
активов, специализированного  
предприятия С ою завтомат-

стром , керам ического  завода. 
В первом  случае нестабильно 
сработали 11 цехов, ош ибки в 
планировании стали торм озом  
для специализированного
предприятия, затянувшееся 
строительство санф аянсового 
цеха сорвало планы керам и
ков.

По Ю го-З ападном у району 
план по поставкам достиг 
планки 99,5 процента. Э лек
тром еханический завод вновь 
не справился со своими обя
зательствами, и продукция  на 
381 тысячу рублей не дошла 
до своего потребителя. Не на 
высоте оказались планы фаб
р ики  ремонта и пошива о д е ж 
ды и РСУ «О блремстройбыт».

Н есмотря на общ ие полож и
тельные успехи предприятий, 
переш едш их на новые усло
вия хозяйствования, именно из- 
за невыполнения договорны х 
обязательств б ю ро  горком а  
партии не присудило ни одно
му району призового  места в 
социалистическом  соревнова 
нии. В целом  город  недопо 
ставил прод укции  на 557 тысяч 
рублей.

Тем не менее работники 
всех предприятий исправно 
получали заработную  плату. 
Есть даже прим еры , когда по 
лучка росла, несм отря на сни
жение вы работки. Это наблю 
далось в С М У-14 треста М е ж - 
горсвязьстрой, в м ехколон- 
не 30, в А М У  треста С ибмон- 
тажавтоматика, СМ У треста 
Красноярскстальконструк ц и я. 
Н екоторы е склонны  отнести эти 
погреш ности за счет перехо 
да на новые тарифные ставки 
и оклады.

С корее  всего это объясня
ется неудовлетворительным 
состоянием  работы р уко во д и 

телей предприятий по внед
рению  внутрипроизводствен
ного хозяйственного расчета. 
К сожалению , приходится ко н 
статировать, что хозрасчет не 
стал на многих предприятиях 
определяю щ им , не дошел до 
цехов, бригад, участков. Вы
сокие объемные показатели не 
радуют, как прежде. По ста
ринке все старание трудовых 

»коллективов было направлено 
именно на рост обьемов.

Еще один показатель, к о 
торый немало волнует ка ж д о 
го, — это выпуск ТНП. Сверх 
намеченного заводы ^ыпусти 
ли продукции  ш и роко го  сп р о 
са на 3171 тыс. рублей. В чис
ле отличившихся отмечены та
кие заводы: КВОиТ, химреак-
тивов, керамический, стройма
териалов. А вот пив *авод не 
справился со своими обяза
тельствами. В самый разгар 
спроса на его изделия — б ез
алкогольные напитки — отста
вание коллектива о гром но: 
170 тысяч рублей. И пока нет 
уверенности что положение 
нормализуется. f

Всем руководителям п р е д 
приятий надо .критически пог 
дойти к оценке  своей деятель
ности в период первого по
лугодия. Выяснить причины 
недоработок, наметить пути 
решения проблем. Поменьше 
искать неувязки в верхних 
эшелонах управления. А об 
ратить все внимание на поста
новку работы на современном 
уровне в цехах, на участках, 
в бригадах. Здесь экономиче
ская реф орма повисла в во i 
духе и не и д е 1 дальше декла
ративных заявлений. Партий
ным организациям надо обра
тить всю силу своего влияния 
на внедрение хозрасчета в ни
зовых коллективах.

С А Н И Т А Р Н А Я  П Я Т Н И  Ц А
П осмотрите на свой двор, 

свою  улицу. Такими ли хотите 
вы их видеть? Чисто ли в ва
шем дворе? О т вас лично, от 
вашего участия в деле благо
устройства своего двора, ули

цы зависит м ногое. .
В пятницу,  ̂ 5 августа, при 

глашаем всех жителей города 
принять участие в м ероприя  
тиях по благоустройству, на
ведению  чистоты и порядка 
на улицах.

Руководителям всех жилищ- 
но - эксплуатационных служб 
необходимо возглавить и о р 
ганизовать должны м образом  
это мероприятие.

ГОРИСПОЛКО М

В коллективе МСЦ-1 РМЗ «Ан 
гарскнеф !еоргсинтеза» боль
шое внимание уделяют вос
питанию рабочих кадров. По 
этому здесь с удовольствием 
проходят производственную
практику учащиеся школ,
СПТУ. М ногие из практикантов 
после окончания учебных за
ведений возвращаются в цех 
уже в качестве рабочих.

К ом сом олец  Владимир К р ы 
лов —  один из них.

На сним ке: В. Крылов.

Ф ото  И. АМ О С О ВА.

+  ВРЕМЯ СЕНОКОСА

Используют погожие дни
Н ормализовалось положение 

дел на М айском  сеноприем  
ном пункте. Солнечная погода 
позволяет быстро высушивать 
накош енную  траву.

—  На 2 августа, —  сказал 
заведую щ ий пунктом  М. А. 
Таскаев, — нам сдали зеленой 
массы 160 тонн Ж КУ про 
иэводственного объединения 
«Ангарскнеф теоргсинтеэ» и 145

тонн иные организации. Спрее, 
совали 60 тонн сена. 12 тонн 
из них отправили по назначе
нию в Еланцинский совхоз.

На пункте сейчас работа 
идет практически в течение 
всего светового дня. Хватает 
дела двум тракторам , привле
каемы м л достатке лю дям  из 
прикрепленны х организаций. 
Очень хорош о трудятся во

время сенокоса все Ж ЭКи 
неф техимиков, ВПЧ-22, 42, 25, 
Ц Н О Тнеф техим.4

П о-преж нем у не везут сено 
на пункт владельцы личного 
ДЭтомототранспорта, ангарча- 
не. Это единственный, но весь
ма серьезны й оставшийся ми 
нус в работе пункта, общ ест
венных организаций города.

Н. РУБИНОВ.

Времена, когда приходилось агитировать за подписку, п о 

хоже, уж е  остались в прош лом . Что ж е  нас ожидает в 1989 

году! Об этом — беседа с заместителем начальника Главно, 

го управления почтовой связи и распространения печати

М инсвязи СССР В. А ристарховы м.

г

ПОДПИСКА-89
\

— Правда ли, что в этом 
году была приостановлена те
кущ ая подписка на ряд изда
ний)

— Да. Это вызвано не тем, 
что мы не справляемся с воз 
росшими, причем резко , тира
жами. Дело в другом : дефи 
цит бумаги, ограниченные воз
можности полиграфической 
базы (она уже сегодня p a 6 o t 
тает на пределе). Вот почему 
в этом году по просьбе изда 
тельств мы вынуждены были 
приостанови! ь текущ ую  под
писку на 13 изданий. Среди 
них журналы «Дружба н а р о 
дов», «Москва», «Новый мир» 
«Нева» «Аргументы и факты»... 
Не исключаем такой ситуации 
и с подпиской-89.

— Какой ежегодный прирост 
разовых тиражей был за п о 
следние годы!

— Начиная с 1985 года, при 
рост их еж егод но  составляет 
около 20 миллионов экземп 
ляров. За три года общий ра 
зовый тираж возрос, на 62,4 
миллиона экземпляров и до
стиг в 1988 году 489,9 миллио
на.

— С одной стороны, вы го 
ворите о свободной подписке, 
с другой  — о возм ож ности 
приостановки ее по ходу. Как 
это понять!

— Индивидуальная и ведом
ственная подписка примерно 
на 42 периодических издания 
будет проводиться в пределах 
выделенных тиражей. А ос
тальные, включая республикан 
ские, краевые, областные, го 
родские, районные, — не пре
вышая уровней подписных ти
ражей в каждой республике и 
М оскве по состоянию на 1 ян
варя 1988 года.

— Какие, к прим еру, изда 
ния входят в перечень из 42!

— Как и в прошлые годы, 
журналы «Работница» «Кре 
стьянка», «За рулем», «Иност 
ранная литература», теперь 
прибавились практически все 
«толстые» центральные журна 
лы (причем преимущ ествен
ным правом подписки на 
журнал «Москва» будут поль 
зоваться подписчики 1988 го 
да), ленинградские «Нева», а 
также «Аврора», ряд «тонких» 
журналов, как, например, 
«Огонек» «Здоровье».

— Владимир Иванович, 
вклю чены  ли в каталог «Совет
ские газеты и журналы  на 
1989 год» новые издания!

— Он пополнился 30 новы
ми изданиями. Например, се 
рии издательства «Знание» — 
«Знак вопроса», «Сделай сам». 
В качестве приложения к ж у р 
налу «Вопросы философии» 
будет издаваться серия «Из 
истории отечественной фило
софской мысли». Будут напе
чатаны сочинения Д. И. Писа
рева, Г. Г. Шпета, К. Д. Каве
лина, П. Я. Чаадаева, В. С. Со 
ловьева — 2 тома, А. А. По- 
тебни, М. А. Бакунина, Н. А. 
Бердяева, всего 9 томов.

— Какие собрания сочине
ний будут выходить в 1989 го 
ду в качестве литературного 
прилож ения # журналам 
«О гонек» и «Д руж ба  наро
дов».

— По порядку : 12-томник 
Лескова 6 томник Стейнбека, 
4-томник В. Яна, однотомники  
Е. Замятина и Н. Шмелева. А 
подписчики приложения к 
журналу «Друж ба  народов» 
получат 15 книг — Д ум бадзе  
«Кукарача» Олеша «Зависть», 
Платонов «Котлован» и «Чевен
гур», Приставкин «Ночевала 
тучка золотая...», Рыбаков «35-й 
и другие годы»...

— В прош лом  году м ож н о  
было оф ормлять подписку по 
безналичному расчету...

— Учитывая многочислен
ные просьбы, с этого года 
разрешается оф ормлять в 
период с 1 августа до 1 нояб
ря индивидуальную подписку  
на 1989 год по безналичной 
форме — с удерж анием  соот 
веъствующеи суммы из зара
ботной платы рабочих, служ а 
щих, колхозников по их пись
менным заявлениям — не 
только на предприятиях и в о р 
ганизациях, в которых зарпла
та выплачивается через С б е р е 
гательный 6 a tH K , но и на всех 
предприятиях страны.

— Подписка-88 показала:
не изжита еще практика навя
зывания подписчикам  изда
ний. Не пора ли с этим по- 
йончить!

— Согласен. П одобное  
встречается. Такие методы  не
приемлемы. Никто не вправе 
командно - административным 
решением что-то навязывать

— С егодня уж е стало п р о б 
лемой купить то или иное и з 
дание в киосках. И зменится 
ли ситуация!

— Спрос на центральные 
газеты в розничной  п род аж е  
удовлетворяется в среднем на 
50 процентов, а на ж урнал ы — 
на 40. Для полного  удовлетво
рения спроса на отм еченные 
42 издания министерством 
предусматривается увеличение 
количества этих газет и ж у р 
налов для розничной тор гов 
ли. Кром е того, недавно М и 
нистерством связи СССР р а з 
решено дополнительно с?рга 
низовать покупку  у населения 
подержанных еженедельников
и газет для последую щ ей ре<а- 
ли <ации.

— - С роки  подписки  остаются 
те ж е !

— Да, прием индивидуаль
ной подписки с доставкой с 1 
января 1989 года, как и п р е ж 
де начался 1 августа и п р о 
длится до 1 ноября. А прием 
подписки за пределы области, 
нрая, республики заканчивает
ся так же, как и в прош лом  
году, 15 октября. П рием  ве
дом ственной подписки  на с о 
ветские и зарубеж ны е издания 
будет производиться с 15 ав
густа до 15 сентября.

Г. АЛИМОВ.
«Известия», от 29 июл!*.
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ЭНОЛОГИЯ: ЗА ОХРАНУ О Н Р УЖ А Ю Щ ЕЙ  СРЕДЫ
В м инувш ую  субботу к вечеру 

довелось подъезжать к И ркутску 
со стороны  К ачугского  тракта. 
Безоглядная до горизонта синь и 
чистота неба километров за 
двадцать до областного центра 
вдруг р е зко  уперлась в пыльно
серую  стену. Дыхание больш ого 
города  проявилось зримо, явно 
контрастируя с привольем и све
ж естью  только что пром елькнув
ших усть-орды нских степей.

По дороге  же к Ангарску вдоль 
и поодаль дороги вовсе пала 
серо-белая дымка.

— Туман? —  предполож ил один 
из нас. Но, поводив носами и яв 
ственно ощутив «родной» ангар
ский запах, мы тут же поняли, 
что ды мке вовсе не туман, а ря- 
дорое произведение близких 
промыш ленных предприятий и 
теплоэлектроцентралей...

Недавно прош ло в городе по 
инициативе ГК КПСС, гориспол
кома, ш ирокой общественности 
представительное собрание, об 
судившее экологическую  обста
новку. Разговор шел искренний, 
временами нелицеприятный, но 
конструктивны й и деловой. Четы
ре часа без перерыва шумели 
страсти и, если бы не позднее 
время да не надобность идти с 
утра назавтра на работу, то, ду
мается, обсуждение шло бы и до 
утра.

Наболело у всех. Назывались 
конкретны е адреса, имена, при
меры, предлагались дельные 
предложения по исправлению 
сложивш ейся ситуации. Равнодуш
ных в битком  набитом больш ом 
зале Д К неф техимиков не было. 
Масла в огонь подлил доклад за
местителя председателя горис
полкома А. Г. Н икиф орова. В нем 
была сделана попытка дать воз
м ож но более полный анализ эко 
логической обстановки, изложить 
работу, проводим ую  по этому 
вопросу. Не бесспорен был, 
прям о скажем, в иных местах д о 
клад, кое-где  излишне затянут. 
И вторая его половина была яв
но сильнее первой.

Но так или иначе, затравкА вы
шла очень подходящ ей. Зашеле
стели передаваемые в п р е зи д и /м  
(а он был мал, как никогда, — 
первый секретарь ГК КПСС В. К. 
Худошин, председатель гориспол
кома А. А. Буб, представитель 
инициативной группы го род ско го  
экологического  движения В. Б. 
Боксер и докладчик) записки. 
Ринулся к одному из установлен
ных в зале микроф онов первый 
ангарчанин: работник завода по
лимеров Н. Ф . Попов.

— Я живу в А нгарске с 1950 
ю да , — заявил он. — И воздуш 
ная среда нам ного с тех пор 
ухудшилась, несмотря на то, что 
существовали планы социально- 
эконом ического  развития города. 
Ясно, что так не надо былр ра
ботать.

Далее Н. Ф . Попов привел уд
ручающ ие примеры  экологиче
ских безобразий — о свалке от
ходов в м еж дуречье Ангары и 
Китоя, о всплывших минувшей 
весной дохлых карасях в Еловке, 
о выходящей из строя хозяйст
венно-ливневой канализации. И в 
заключение он выразил убеж ден
ность, что принимаемые горис
полком ом  прекрасные решения 
нуж но более настойчиво отстаи
вать в облисполкоме, в прави
тельственных органах.

М ного претензий по экологи
ческим вопросам высказал и
А. Ф . Седых, живущ ий в кварта
ле «Л».

— С колько лет говорим, соби
раем совещания с м ногочислен
ными речами, а дело не движет
ся. Вчера и сегодня в нашем 
квартале дышать было нечем. 
Лето, духота, а мы вынуждены 
сидеть с закрытыми ф орточками. 
Считаю, что пока слабо исполь
зуется огром ная сила партийных 
чомитетов, исполкомов, народных 
депутатов. Н уж но поменьше при
зывов, побольше дела.

Странное впечатление произ
вел на писательницу Л. И. Щ ед - 
р о ь / м о клад.

— Ж алуется горсогет, — ска
зала она,   На кого? Вся власть
у него! Сейчас главный вопрос: 
не допустить строительства уста
новки «Парекс-2М » и расш ирения 
завода БВК. Но к этому все-таки

стремятся неф техимики, исходя 
из своих узковедом ственны х ин
тересов. Понятия не имеют про
стые ангарчане, каков проект 
«Парекса», так как нет должной 
инф ормации.

То, что город  в слож ной эко 
логической обстановке, вы нуж де
ны сегодня признать все. Но мы 
верим в разумный исход и про 
сим гориспол ком : не отказывай
тесь от нашей под д ерж ки . Не 
долж но быть никакой конф ронта
ции м еж ду залом и п резид иу
мом . Надо работать вместе. Мы 
против строительства «Парекса» и 
дальнейшего расширения завода 
БВК (это заявление вызвало бу
рю  аплодисментов в зале), про
тив дальнейшего появления в го 
роде новых вредных предприя
тий. Их уж е  вполне достаточно. 
Во всяком  случае, это долж но 
происходить только с согласия 
всего народа после гласного об
суждения.

ду — 2,6 человека, атопическим 
дерматитом соответственно 3,7 и 
11. Детская смертность идет на 
снижение. Общая заболеваемость 
остается стабильной,

— В рамках програм м ы  зд о р о 
вья «Ангара», — продолжил 
В. Ф . Козлов, — было изучено 
влияние вредных промыш ленных 
выбросов на здоровье детей и 
сделан вывод: «Предварительные 
данные убедительно свидетельст
вуют, что загрязнение атмосф ер
ного воздуха ухудшает условия 
жизни и оказывает неблагоприят
ное воздействие на здоровье на
селения. Уровень воздействия — 
высокий».

На вопрос об уровне онкол оги 
ческих заболеваний в городе 
В Ф . Козлов ответил:

— Уровень онкологических за
болеваний характеризуется четко 
подмеченной цикличностью , с

Нас, неф техимиков, скорее  м о ж 
но ругать за то, что мы перера
батываем уголь, которы й дает 
загрязнение, — фенолы, серни
стые соединения, окислы угл еро
да. Вот куда бы направить уси
лия неф ормального объединения. 
Мы, в свою очередь, предлагаем 
министерству принципиальную  
реконструкцию  всей коксогазовой 
нитки. Министерство пошло еще 
дальше, и сейчас рассматривает
ся вопрос о прекращ ении произ
водства товарного полукокса в 
ближайш ее время.

Завершение выступления А. Ф . 
Бабикова прош ло в острой пи- 
■керовке. Обе стороны, как пока
залось, не поняли друг друга 
и, больше того, не проявили да 
же желания минять друг друга. 
Безусловно, в таких спорах, ко 
гда каждый спорящ ий говорит 
свое, не интересуясь мнением 
оппонента, толку нет: одна лишь 
трата времени, сил и нервов.

На собрании единогласно был 
принят текст телеграммы в адрес 
ЦН КПСС:

«Собрание представителей тру
довых коллективов, общ ественно
сти г. А нгарска просит вас взве
шенно, с полной м ерой ответст
венности подойти к вопросу 
строительства установки «Па- 
рекс-2М » в производственном  
объединении «А нгарскнеф теорг- 
синтеэ». Это значительно усл о ж 
нит и без того тяж елую  эко л о 
гическую  обстановку. П оэтому 
мы требуем не строить установ
ку «Парекс-2М » в городе А нгар 
ске».

Собрание приняло и текст о б 
ращения к гражданам А нгарска:

Товарищи! В нашем городе сло
жилась серьезная экологическая 
обстановка. Сказывается высокая 
концентрация на небольшой пло
щади различных промыш ленных

ять вцп чистый 
нею ни нт

Об этом же говорил начальник 
водоспасательной станции В, М. 
Малинин. Еще он сожалел, что 
недостаточно в парках, скверах, 
на городских улицах зеленых на
саждений, о лежащ ем годами у 
домов строительном мусоре, о 
загрязняю щ ем  влиянии на Китой 
автокооператива «Волна».

— Нам нужна правдивая ин
ф ормация о состоянии воздуш 
ного и водного бассейна го р о 
да,— заявил с трибуны ангарчанин
А. П. Графов. — А не попытки 
приукраш ивания истинного сос
тояния дел. Дети болеют аллер
гией, проявляется она и у взрос
лых. В Таллине, где я недавно 
побывал, общественность устра
ивает митинги из-за того, что од 
но из предприятий захотело вы
рубить 13 деревьев. Отсутствие 
гласности способствует слухам. 
Предлагаю запретить строитель
ство любых дурнопахнущ их про 
изводств.

— II —
Затем от инициативной гр уп 

пы го р о д ско го  экологического  
движения выступил инж енер- 
конструктор  отдела главного м е
ханика объединения «А нгарск- 
неф теоргсинтез» С. А. Вологдин. 
Выступление его, надо сразу ска
зать, было неровным, временами 
попросту некорректны м , очень 
напоминаю щ им допрос. О чевид
но, что, обладая очень большой 
циф ровой и ф актической инф ор
мацией, Вологдин не смог д о 
ходчиво донести ее до слушате
лей. Но тем не менее в его 
выступлении было немало позна
вательного. С кажем, он заявил, 
что для обеспечения сегодняш 
них потребностей завода БВК 
требуется три установки «Па- 
рекс». Это уж е само по себе на
водит на невеселые размыш ле
ния.

— И еще хотелось бы вот о 
чем сказать, — добавил Волог
дин. — П очему-то все предприя
тия использую т ком м унистиче
ские субботники для вытягивания 
плана. Н уж но безвозм ездны й 
труд горож ан использовать для 
реш ения экологических проблем.

Затем перед собравш имися вы
ступили и дали ответы на посту
пившие к ним записки начальник 
А нгарско го  филиала И ркутск- 
госком гидром ета  В. Г. М оскады - 
нов, заведую щ ий горздравотде- 
/ю м  В. Ф . Козлов. Последний, в 
частности, привел циф ры уровней 
заболеваемости детей: бронхи
альной астмой на 1 тысячу детей 
в 1980 году болело 1,9, в 1987 го 

подъемами и спадами, с разры 
вом прим ерно в 7 лет. Сейчас 
начинается период подъема. В 
1987 году болело 197 человек на 
100 тысяч населения.

О работе постоянной комиссии 
по охране природы  при горис
полком е рассказал ее председа
тель В. В. Поляков. Узловыми 
моментами работы комиссии за 
последнее время являлись борь
ба с порубкам и леса в зеленой 
зоне города для разработки под 
пахотные земли «Тепличным ко м 
бинатом», за прекращ ение моле
вого сплава леса по Китою , за 
экологическую  чистоту птицеф аб
рики (здесь выбрасывается в ат
мосф еру около 600 тонн аммиака 
в год).

— Мы всегда занимали и за
нимаем четкую  позицию , — за
верил В. В, Поляков. — Строить 
сейчас в А нгарске новые про 
мышленные предприятия нельзя, 
ибо атмосфера чересчур загазо
вана.

— Каков правовой статус ва
шей комиссии? — раздался воп
рос из зала.

— Мы м ож ем  рекомендовать 
сбои соображения. И только, к 
сожалению.

— Ill —

Самыми, пожалуй, горячими 
на собрании были минуты, когда 
на трибуне находился главный 
инженер объединения «Ангарск- 
неф теоргсинтез» А. Ф . Бабиков. 
Главный стержень, вокруг кото 
рого  развернулась дискуссия, — 
пересмотр Бабиковым своего от
ношения к строительству уста
новки «Парекс-2М». Сначала 
он, как известно, выступал про 
тив этого строительства, затем 
стал его сторонником . Обе эти 
позиции нашли свое отражение 
в местной и областной прессе. 
П оэтому оппоненты оперировали 
вы резками и цитатами. Разъяс
няя возникш ий пересмотр пози
ции, А. Ф . Бабиков сказал на соб
рании:

— «Парекс» — это современ
ное вы сокомеханизированное 
производство. Общ ие выбросы 
по проекту составят 1,05 процен
та в год, или в худшем случае 
почти 1,5 процента.

О собого  удовольствия в стро
ительстве этой установки нет. 
Она убыточна при нынешних це
нах на парафин. Затем она дол
го строится, требует больших за
трат на строймонтажные работы. 
Но экономическая оценка «Па- 
рекса» по проекту не такова, ка
кой пытаются его представить.

— IV —

Далее выступили заведую щ ий 
санэпидстанцией неф техимиков
В. В. Буэюн (в 1987 году по срав
нению с 1986 годом  заболевае
мость неф техимиков снизилась на 
7 процентов. «Парекс» проекти
ровали незаконно, ведь есть по
становление Совмина СССР от 
1984 года о запрещ ении строи
тельства новых производств в 
крупны х промыш ленных центрах, 
в том числе назван и А нгарск); 
директор института гигиены тру
да и профзаболеваний Ю . А. Ма- 
няшин (считает, что в сложной 
экологической обстановке надо 
отложить строительство новых 
предприятий).

—  Кто хочет, чтобы в Ангарске 
был построен «Парекс», подни
мите, пожалуйста, руку, — при
звал присутствующ их секретарь 
парткома объединения «А нгарск- 
неф теоргсинтез» С. В. Вениами
нов. В ответ не поднялась ни о д 
на рука.

— Тогда ко го  мы тут стараем
ся убедить? — продолж ил С. В. 
Вениаминов. —. Н ужно на каж дом  
предприятии составить ко н кр е т
ную  програм м у, направленную  на 
обеспечение здоровой экологи
ческой обстановки, и поставить 
ее выполнение под жесткий 
контроль общественности.

—  V —

— Мы специально пош ли на 
состоявшийся сегодня разговор ,— 
сказал в своем выступлении
A. А. Буб. — И он еще более у к 
репил наши позиции. Два года 
назад исполком принял решение 
по запрещ ению  дальнейш его 
строительства на заводе БВК. И 
твердо на том стоим. Так же ре 
шили и со строительством «Па
рекса». Все это делали с учетом 
мнения трудящ ихся. Безусловно, 
надо искать всем нам выход из 
слож ного  полож ения с охраной 
воздуш ной среды. Не все еще 
здесь методы и ф орм ы  найдены. 
О дно несомненно —  совет об 
щественности нам крайне н'ужен, 
и обращаться к нему будем все 
больше и больше.

— М оя позиция точно такая 
же, как у всех вас, —  сказал
B. К. Худошин. — Я против стро
ительства «Парекса». Больш ую 
пользу от нашего сегодняш него  
собрания я вижу- п реж д е  всего 
в том, что мы начинаем пони
мать друг друга. И это благо
творно скажется на общ ем  нашем 
деле.

предприятий. Планируемые при
родоохранные меропряития реа
лизуются медленно и не в пол
ном объеме. Продолжается нара
щивание производственных м ощ 
ностей, затягивается реконструк
ция действующ их заводов и ус
тановок, низка технологическая 
дисциплина, нарушаются санитар
ные нормы. П ерегруж ены  очист
ные сооружения, вырубается лес 
в зеленой зоне. Все это очень 
неблагоприятно влияет на зд оро 
вье горожан.

Пришла пора посмотреть на 
происходящ ее реально, без само
успокоения и равнодуш ия. И 
действовать. Об этом говорят и 
резолю ции XIX Всесоюзной парт
конф еренции.

Собрание представителей тру
довых коллективов и общ ествен
ности города всесторонне и тща
тельно обсудило вопросы эко 
логической обстановки. Шел 
предметный разговор о полож е
нии дел по этой злободневной 
проблеме. Участники собрания 
поддерживаю т предпринимаемы е 
горисполком ом  и ГК КПСС уси
лия по оздоровлению  воздуш но
го и водного бассейнов. Проблем 
здесь накопилось действительно 
много, и решать их надо уже се
годня, сейчас, всем вместе.

Сложилось и крепнет го р о д 
ское общ ественное экологиче
ское движение. В рядах его ак
тивистов — научные работники, 
инженеры, рабочие, коммунисты  
и комсомольцы , народные депу
таты   все, ком у небезразлично
здоровье своих сограждан и де
тей. Мы призываем всех ангар- 
чан, ком у дорого  будущ ее наше
го города, объединить свои уси
лия в деле улучшения экол оги 
ческой обстановки.

М ногое здесь зависит непо
средственно от каж д ого  из нас, 
от нашего стремления сделать 
город  чистым, цветущ им и зеле
ным, от строгого  и неукоснитель
ного ведения технологического  
режим а на своем предприятии, от 
активного участия во всех пр и р о 
доохранных мероприятиях.

Уважаемые товарищи! Ьереги- 
те окружающ ую  природу, все
мерно содействуйте сокращению  
промышленных выбросов в атмо
сферу и водоемы, становитесь 
активными борцами городского  
экологического движеиив.

О. ЗАРУБИН.

т

______
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К а к  вас обслуживают?

П О Ч Е М У  Н Е Д О В О Л Е Н
П О К У П А Т Е Л Ь ?

В начале марта этого года 
на сессии го р о д ско го  Совета 
одним  из депутатов был вы
сказан серьезны й упрек в ад
рес наш его магазина. «В ва
шем магазине никогда ничего 
не купиш ь». Эти далеко не 
лестные слова работники ма
газина слышат почти еж еднев
но. Давайте вместе р азб ерем 
ся, почем у недовольны  п о ку 
патели?

С реднем есячны й товарообо
рот за 1987 год  составил 411 
тыс. руб. За первый кваргэл 
1988 года наш им магазином  
было продано  товаров на 1373 
тыс. руб. С нижения товарообо
рота нет и не д ол ж но  быть, 
но... есть «но», от чего недо
волен покупатель.

Нет согласованности в рабо
те пром базы  и магазинов. Те
оретически  у базы- и у мага
зинов одни цели и задачи: 
быстрее довести товар от и з
готовителя до потребитепя, 
Полнее удовлетворить потреб 
ности наш его населения в то
варах, а е конечном  итоге — 
повысить его благосостояние. 
О д нако  в ж изни  это не так.

Товары завозятся нерит
мично. Работники базы объяс
няют это неравном ерной от
гр у зко й  товаров изготовителя
ми. О д нако  в марте 1988 года 
с 1 числа товаров на м ебель
ных складах было достаточно, 
но в магазины  они поступали 
плохо, основная масса их бы
ла вывезена в последню ю  не
делю .

31 марта в наш магазин бы 
ло принято 10 машин мебели 
на об щ ую  сум м у 29,3 тысячи 
рублей. Работники магазина 
были заняты только прием кой  
товаров, ко гда  уж  им зани

маться с покупателями? А 
грузчики  валились с ног.

«Нет транспорта»,   отвеча
ют.

Мы не согласны: «Нет четко 
разработанных граф иков за
воза товаров, транспорт ис
пользуется нерационально». 
То магазин не м ож ет д о ж 
даться ни одной машины, то 
приходят 2— 3 одноврем енно. 
Отсюда вы нужденные п ро 
стои, так как теплый склад 
один, прием ка идет в одни 
двери.

Плохо заботятся и об ассор
тименте товаров в магазине 
работники базы. Просиш ь за
везти, например, кровати, а 
они отвечают: «Нет, мы нача
ли возить из д р уго го  вагона, 
например, шкафы, и пока его 
не закончим , за другое  не 
возьмемся». То есть работают, 
как им удобно, но не как н уж 
но для покупателя.

Разнарядки не всегда выпол
няются полностью . Системати
чески получаем товар то с не
достачей, то с пересортицей, 
то некомплектны й, то с заве
дом ы м  браком . Разбираемся, 
а покупатель ждет...

Нет прям ой телеф онной свя
зи со складами, только через 
секретаря или через то р го 
вый отдел, как через перевод
чика, а перевод бывает неточ
ным, со всеми вы текаю щ ими 
последствиями.

Все деф ицитные товары 
распределяю тся по реш ению  
проф ком а. А все, что не рас
пределяется проф сою зом , то
же в деф иците: от табурета и 
кухонного  ш каф чика до набо
ров и гарнитуров. С прос опе
режает предлож ение. Из по
ступивших товаров часть ос

тавляется для ветеранов, ин
валидов, участников войны. 
Учителя, м едики, работники 
службы  быта спрашивают: «А 
нам через какой проф ком  к у 
пить мебель?»

Очень м н ого  мебели, осо 
бенно письменных столов, 
стульев, шкафов, идет из м а
газина по нарядам для вновь 
откры ваю щ ихся и действую 
щих предприятий. Эта мебель 
идет в ф онд магазина, но вы
падает из товарооборота.

Покупатель, купив мебель, 
начинает ходить по м укам : то 
доставка не вовремя доста
вила, то по дороге  или при 
вы грузке  разбиЛи, то не все 
доставили, то не м огут со
брать.

Очень нужна в городе  сл уж 
ба по сборке  мебели на д о 
му, не все изготовители вкла
дывают в упаковку  инструкции 
по сборке, и покупатели не 
м огут собрать мебель само
стоятельно, а магазин не всег
да имеет возм ож ность  помочь 
им в этом.

Надо разреш ить продаж у 
мебели А нгарской  и И ркут
ской  ф абрик в кредит. Ре«ь 
идет о ком плекте  к /х н и  стои
м остью  600 руб. и спальни сто
имостью  700 руб. и выше. Эги 
товары медленно реализуются, 
а желаю щ их приобрести их в 
кредит бывает достаточно.

У нас, конечно, еще м ного  
внутренних причин, влияющ их 
на качество обслуживания по 
купателей. Н еприспособлен
ность помещ ений, нехватка ин
струментов, отсутствие меха
низации, необоснованное
штатное расписание подбор 
и расстановка кадров, упущ е
ния в воспитательной работе, 
сложивш аяся годами м етоди
ка работы и т. Д. Эти пробле
мы надо решать сегодня.

Д. СИТКАРЕВА,
заведующая отделом ме
бельного магазина N9 68 

ОРСа АУС.

• Фронт здоровья

Движение—это жизнь
Если вы мужчина, и вам от 

30 до 60, то у вас есть шанс, 
что вы станете ж ертвой ин
фаркта в ближайш ие десять 
лет и один шанс из трех, что 
вы от него умрете, — п и ш е т  
один из ам ериканских ж ур на 
лов. Если у вас избыточный 
вес, повыш енное кровяное 
давление и слиш ком  м ного  
холестерина в крови, ваши 
шансы на инф аркт подскакива
ют до одного  из двух. А если 
вы к тому ж е  заядлей курил ь
щ ик, то здесь все шансы — 
ваши.

Н уж но  сказать, что старение 
организм а определяет сосу
дистая система, а она впря
м ую  связана с отрицательным 
влиянием ряда ф акторов внут
ренней и внешней среды. На
руш ение ж и рового  обмена, 
м алоподвиж ны й образ жизни, 
стрессовые реакции, курение, 
употребление алкоголя, тип
нервной системы — все это 
отрицательно воздействует на 
сосудистую  систему, и в луч
шем случае .к 50 годам это по
ражение сосудов реализует
ся в виде гипертонической 
болезни, стенокардии и д ру
гих сердечно-сосудисты х за
болеваний. В худш ем случае 
это проявляется уже к 35— 40- 
летнему возрасту.

Движение, мышечный акт
снимают эмоциональное на
пряжение. Физические упраж

нения являются эф ф ективным 
оздоровительны м  средством .
О здоровительны й бег, ритм и
ческая гимнастика, плавание, 
занятия на тренажерах ока 
зывают полож ительное воз
действие на сердечно-сосуди
стую  систему. Но занятия дол
жны  быть регулярны  И- под 
строгим  врачебны м ко н тр о 
лем, особенно  для лиц 40— 60- 
летнего возраста и старше.

М не хочется привести при
мер, говорящ ий об эф ф ек
тивности бега, из книги К. К у 
пера «Новая аэробика»: «Если 
вы сомневаетесь, что с по м о 
щ ью  регулярны х упраж нений 
м о ж н о  сохранить здоровье и 
после 60 лет, посмотрите на 
102-летнего Л ерри Льюиса, 
работаю щ его оф ициантом в 
отеле «Святого Ф ренсиса». 
Он занимался спортом  прак
тически всю  жизнь. Сначала 
как артист цирка, а после 30 
лет как д ж о гге р  (бег трус
цой).

Л ерри пробегает 10 кил о
метров каж д ое  утро в парке 
«Золотые ворота», затем он 
проходит 8 километров по 
дороге  на работу, с работы 
он обычно тоже идет пеш ком . 
Он пробегает 100 ярдов (91 
метр) за 17,3 секунды, на 0,5 
секунды  быстрее, чем в 101 
год. Я абсолю тно уверен, что 
Л ерри Лью ис владеет м и ро 
вым р е ко р д о м  на стоярдовой 
дистанции для лю дей старше 
ста лет».

В нашем городе создан ко 
оператив «Реаниматор», где

осущ ествилось содруж ество  
врачей-кардиологов, диетоло
гов, психотерапевтов, детских 
ортопедов с вы сококвалиф ици
рованными спортивными тре
нерами.

На базе стадиона «Ангара» 
и Д Ю С Ш  № 1 кооператив
предлагает следую щ ие услуги 
населению:

как избавиться от вредных 
привы чек (курение, употребпе- 
ние алкоголя) с пом ощ ью  пси
хотерапии и гипноза;

оздоровительны й бег, рит
мическая гимнастика, занятия 
на тренажерах.

В эти группы  записываются 
также лица, болею щ ие хро
ническим и сердечно-сосуди
стыми заболеваниями: гипер
тоническая болезнь, стено
кардия, иш емическая болезнь 
сердца и др.; лица, перенес
шие инф аркт миокарда, ин
сульт; лица, страдающ ие избы
точным весом и ож ирением . 
Ф орм ирование  групп осущ ест
вляется при консультации и 
наблю дении врачей — кардио
лога и диетолога. <►

Проводится лечение детей 
с наруш ениями осанки и с ко 
лиозами при консультации и 
наблюдении врачей-ортопедоч.

Запись в оздоровительны е 
группы  производится е ж е 
дневно на вахте Д К  нефтехи
м иков или по телефону: 
2-25 25 до 20.00.

Д. ШЕХТМАН, 
председатель кооператива 

«Реаниматор

Ромашки. Ф ото  В. М АКСУЛЯ.

В НАШ ЕЙ „БРУСНИЧКЕ"

+  ИЗ ПОЧТЫ

О коло двух лет посещ аю т наши дети новое детское учр е ж д е 
ние № 49 с ласковым названием «Брусничка». О но стало для них 
вторым дом ом . В этом мы убеж даем ся  каж ды й день, когда ви
дим, с какой  радостью  и желанием спешат сюда дети. Здесь соз
даны прекрасны е условия для всестороннего развития детей. Ру
ководит друж ны м  коллективом  работников «Бруснички» Евдочия 
Ф едоровна  Кыш тымова.

А недавно в садике откры лся бассейн, и теперь наши дети 
имеют возм ож ность  научиться плавать. Занимается с ребятиш ками 
в бассейне инструктор Анна Ф ед о р о вна  Алексеева.

М ного  добры х слов м о ж н о  сказать о воспитателях Л. Т. Кораб 
левой, Э. В. Земляковой, Н. Ф . Белозеровой, Н. Г. Тихоновой, Е. И. 
Адам енко, Н. М. Ц инкер.

Л. ЛЕПЕХИНА, Е. ТРАВНИКОВА, Н. ЗУЕВА,
родители.

|тива i

" V

Р А В Н О Д У Ш И Е . . .
Ранее судимый, теперь уже 

товарищ  Чижов Евгений Ива
нович, на приеме у инспекто
ра милиции по труд оустрой
ству. Выясняется, что на р у 
ках только паспорт и справча 
об освобож дении. Трудовая 
книж ка  была когда-то , было 
и свидетельство о п р иоб ре 
тенных специальностях, но все 
утрачено или изъято при 
осуж дении. Родственников у 
Евгения в Ангарске нет.

Встал очень трудный воп
рос с трудовы м и бытовым 
устройством. Сегодня, сейчас 
и немедленно нуж но решить, 
куда из кабинета инспекто 
ра пойдет дальше ранее су
димый, где он будет ночевать.

Наверное, это не секрет, 
что заботиться о лицах, осво
бож даю щ ихся из колонии, 
должны  работники самой к о 
лонии. Разыскать докум енто 1, 
помочь найти место в о б 
щ ежитии. Для Чижова этого 
не сделал никто. Х уж е того, 
в справке об освобож дении 
было указано, что Чижов сле
дует в п. Китой, хотя, повто
ряю, в городе у ранее суди
м ого  родственников и знако 
мых нет.

Замечаю, как начинает вол
новаться мой подопечный, ко 
гда один, другой, третий те
леф онный звонок не приносит 
положительных результатов. 
Ответ один: «Нам такие не 
нужны». Заявки, конечно, на 
рабочие специальности есть—  
бю ро  по трудоустройству в 
го род ской  газете печатает 
объявления, приглашая на ра
боту. Только «такие» не н уж 
ны.

Да, трудно устраивать сей
час ранее судимых на работу 
— везде самоокупаемость, 
сокращ ения, коллективная от
ветственность.

«Своих лишних сокращ а
ем ,— сокруш аю тся работники 
кадров, — а тут еще вы «сво
их» посылаете. Нет, принять 
не м ож ем ».

Невольно задумываеш ься:
как же так? В нашем пром ы ш 
ленном городе, да и в стране 
в целом острая нехватка ра
бочих рук, а тут вдруг — лиш
ние люди. Ведь переход на 
новое хозяйственное мы ш 
ление вовсе не означает, что
бы избавиться от рабочих в 
ущ ерб государству.

Но вернемся к ранее суди

м ом у Чижову. Выписываю ему 
направление для бы тового и 
труд ового  устройства в АУС. 
Последним реш ением  горис
полкома г. Ангарска строи
тельные подразделения АУС 
вклю чены  в список предприя
тий, обязанных принимать на 
работу освободивш ихся из 
колонии лиц.

Но там в отделе кадров 
Ц ы ганко А. Г. пренеб реж и
тельно ставит резол ю цию  
просты м карандаш ом (заметь
те, даже не ручкой , не го 
воря уж е о печати и обстоя
тельных мотивах отказа): 
«АУС укомплектовано».

Взъерошенный, залетает в 
мой кабинет Чйжов, чтобы 
еще до вечера успеть сбегать 
на другое  предприятие. Выпи
сываю направление в ПО «Ки- 
тойлес», заранее позвонив Та- 
тарниковой Галине Петровне, 
заведую щ ей город ски м  бю оо  
по трудоустройству, которая 
сообщ ает о наличии там ва
кантных мест.

И вновь отказ, на сей раз 
правильно оф ормленный, но 
все-таки отказ. Вот уж  воисти
ну пригодились Евгению Чи
жову кирзовы е сапоги — на
дежная обувь, неснашиваемая.

На город  опускались сум ер 
ки. Звенели переполненные 
трамваи, развозя с работы ан- 
гарчан. Заканчивался еще 
один трудовой день. Только 
один человек брел по улице 
не спеша, испытывая горькое  
чувство ненужности, безы с
ходности. Он брел на вокзал, 
чргобы переночевать в тепле.

П ролетело 5 дней после ос
вобож дения, а Чижов так и не 
трудоустроен. Я пом ню  его 
первые часы после колонии. 
В глазах — зов о помощ и, на-* 
дежда. Надежде на новую  
жизнь. А сейчас он озлоблен 
и растерян, пишет жалобу од 
ну за другой, где указывает 
статьи Конституции о правах 
человека на труд.

Да, человек в свое время 
оступился, отбыл за это м еру 
наказания, испытал горечь ут
раты матери, кодовую  не 
смог похоронить, как сын. Все 
было, а теперь его встречаем 
мы, равнодуш ные к чуж ой  
судьбе люди...

Т. ЛЮ ТИКО ВА, 
ст. лейтенант милиции, им* 
спектор исправительные 
работ Ц ентрального РОВД.
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Д А  П О Й Т И  У Ч И Т Ь С Я
Иркутский кинотехннкум объявляет набор учащихся на днев

ное отделение по сп е ц и а л ьн о ^я м : эксплуатация кинооборудова
ния и видеотехники на базе 8 и 10 классов, срок обучения 3 года
10 мес. и 2 года 8 мес.

Техник-плановик для отраслей народного хозяйства на базе 10 
классов, срок обучения 2 года 6 мес.

На заочное отделение на базе 8 и 10 классов — по специаль
н о с т я м : эксплуатация кинооборудовения  и видеотехники; техник-
' плановик для отраслей народного  хозяйства.

О кончивш ие кинотехникум  направляются на работу: директо 
рами и зам. директоров, о также главными инженерами го р о д 
ских и районных киносетей; старш ими инженерами и инженерами 
кинотеатров; реммастерами, слесарями КИ ПиА; инженерами и 
техническими директорам и в конторах и отделениях кинопроката, 
мастерами на киностудиях и телестудиях; электромеханиками на 
киностудиях, телестудиях и на предприятиях народного хо
зяйства. ^

I Выпускники планово-эконом ического  отделения направляются в 
дирекции киносети, управления киноф икации, на предприятия на
родного  хозяйства на должности: главного бухгалтера, эконом и
ста, плановика, методиста. В кинотеатры администратором и 
д иректором  кинотеатре.

Вступительные экзамены с 1 по 21 августа. Условия приема 
общ ие для всех среднеслециальных учебных заведений. И ного
родним  предоставляется общ ежитие.

Наш адрес: г. И ркутск, ул. Р. Л ю ксем бург, 170, автобусы 
№ №  10, 13, 14, 42 до ост. «Кинотехникум».

Направление можно получить в Ангарской городской дирек
ции киносети.

А нгарское  среднее ПТУ-12 объявляет прием м олодеж и на 
1988-89 учебный год по специальностям: маляр строитель
ный, ш тукатур, облицовщ ик-плиточник, столяр строительный,
плотник.

В училище принимаются ю нош и и девуш ки с образованием 
8— 10 классов. С рок обучения от 1 года до трех лет

По направлению организаций, предприятий, колхозов, сов
хозов училищ е производит прием  по специальностям: м а
шинист автомобильных кранов; слесарь по ремонту автомо
билей с правом управления больш егрузным и автомобилями 
категории «С», водитель категории «С». С рок обучения от 6 
месяцев до трех лет. Принятые на обучение обеспечиваются 
обмундированием , питанием сироты получают стипендию в 
разм ере 30 рублей. В период производственной практики 
выплачивается заработная плата в разм ере 50 процентов 

За справками обращаться по адресу: Ангарск, ул. Чкалова, 
6, СПТУ-12, проезд  трамваями № 1, 2, 3 4, 6 до остановки 
«С ангородок» Тел.: 9 50-73, 9-53-07, 9-51 47. (0284)

30 августа 1988 г. в 18.00 на 
агитплощадке 7 го микрорайо
на проводится вечер вопросов 
и ответов для жителей 7-го 
микрорайона.

Свои предложения по воп
росам службы быта, работы 
транспорта, магазинов, сани
тарного состояния микрорайо
на направлять в исполком  
Центрального районного Со
вета народных депутатов по 
адресу: 78-й квартал, дом N* 7 
до 2S.06.88 г.

ИСПОЛКОМ.

* *  *

* * *

Среднее профессионально-техническое училище № 5 г. Ангар
ска готовит квалиф ицированных работников торговли и общ ест
венного питания следующ их специальностей:

на базе 8 классов, повар (срок обучения 1 год 8,5 мес.); кон 
дитер (1 год 8,5 мес.); продавец продтоваров (1 год 8,5 мес

на базе 10 классов: повар (8,5 мес.); кондитер (8,5 мес.), по
вар-кондитер (1 год  8,5 мес.); контролер-кассир непродовольст
венных магазинов (8,5 мес.); контролер-кассир  продовольственных 
магазинов (8,5 мес.); продавец текстильных, швейных, обувных то
варов (8,5 мес.); продавец продовольственных товаров \ \  год).

П ринимаю тся девуш ки и юнош и в возрасте до эО лет. Время 
обучения засчитывается в трудовой стаж. Для окончивш их м еж - 
ш кольный учебный комбинат срок обучения сокращ ен.

Учащиеся на базе 8 классов находятся на полном гособеспе- 
чении, на базе 10 классов — получают стипендию 30 рублей. Ус
певающ им на «5» и активно участвующ им в общественной жизни 
училища стипендия повышается на 25 процентов. В период про
изводственной практики выплачивается зарплата.

Лучш ие вы пускники училища получают направление в техникумы 
и вузы для продолж ения учебы по специальности.

Училище ведет подготовку кадров по направлению и заявкам 
от сельсоветов и других организаций с отработкой по месту ж и 
тельства.

Имеется благоустроенное бесплатное общ ежитие. При училище 
работают спортивные секции, кр уж ки  художественной самодея
тельности, предметны е кр у ж ки .

Для поступления в училищ е необходимы следующ ие докум ен 
ты: заявление, докум ент об образовании, справка с места житель
ства, 6 ф отокарточек 3x4 см, паспорт, свидетельство о рождении 
(предъявляются лично). М едицинское освидетельствование — по 
направлению училища. Начало занятий 1 сентября.

Адрес училища: 665802, г. Ангарск, ул. Иркутская, 42, тел.: 
2-96-60. П роезд автобусами № №  2, 11, трамваями № №  1, 2, 3, 6 
до остановки «Техучилище».

Д о б р о  пожалова1ь1 '

Ф абрика ремонта и пошива 
одеж ды  производит прием 
учеников портных для обуче
ния на базе СПТУ-37 с двух
годичным сроком  обучения. 
Начало занятий 1 сентября 
1988 года. По окончании об у
чения выпускДики училища 
работают п е р в ы м и  по пошиву 
ж енской  одеж ды  в ателье 
м од г. Ангарска. Прием д о ку 
ментов производится по ад- 

^ ресу: 11-й м икрорайон, дом
Г 7а, каб. 201 и в СПТУ-37 
((пр и е м н а я  комиссия).
(  (0425).

*  *  *

Среднее ПТУ N® 34 объявляет 
прием учащихся на 1988— 1989 
учебный год на базе 8 классов 
со сроком  обучения 3 года по 
проф ессиям: электромонтер по 
обслуживанию  и оемонту элект
рооборудования; Станочник ши
р о ко го  профиля; оператор стан
ков с програм м ны м  управлением; 
электрогазосварщ ик; слесарь по 
КИПиА.

На базе 10 классов м ож но по
лучить специальности: электро
монтера по обслуживанию  и ре
монту электрооборудования, ап
паратчика. С рок обучения 6— 8 
месяцев

В училище принимаются только 
юноши.

Учебный комбинат ф абрики 
ремонта и пошива одеж ды
продолжает прием вы пускни
ков школ для обучения по 
специальности «портной по 
пошиву верхней ж енской оде
жды  и легкого  платья». ^

(
)

Начало занятий 1 сентября, 
в период обучения выплачи i 
вается стипендия 42 рубля в 
месяц, время обучения вход и т/ 
в трудовой стаж. По о ко н ч а -) 
нии обучения выпускники р а - \  
ботают в ателье м од г. А нгар  ̂
ска. Обращаться в отдел ка д -; 
ров фабрики, 11-й м и кр о р а й -( 
он, дом 7а. (0424))

Зачисленные \ на обучение на 
базе 8 классов находятся на го
сударственном обеспечении. На | , 
базе 10 классов получают стипен
дию 72 рубля. Всем учащимся 
выплачивается 50 процентов от 
сумм, заработанных во время 
практики, нуждаю щ имся пред о 
ставляется общ ежитие. П рием за
явлений до 30 августа 1988 года. 
Начало занятий с 1 сентября. 
Приемная комиссия работает с 8 
до 18 часов ежедневно. Пригла
шаем вы пускников 8— 10-х клас
сов.

Адрес училища: г. А нгарск, ул.
Ул декабря. 20 П роезд автобу
сом N9 7 до остановки «179-й 
квартал», трамваями N® 5, 6 до 
остановки «Социалистическая».

Исполнительный комитет
Ю го Западного районного  
Совета народных депутатов 
проводит выборы заведую щ е
го отделом народного обра
зования.

Квалиф икационные требова
ния: высшее образование, пе 
дагогический стаж 8 лет, на 
руководящ ей должности не 
менее трех лет. Кандидатов 
для участия в вы борах' могут 
выдвигать партийные и общ е
ственные организации, колл ек
тивы учебных учреждений.

В выборах также могут при
нять участие директора ш кол, 
СПТУ и их заместители.

Прием заявлений и собесе
дование проводятся в отделе 
кадров. Ю го-Западного  райис
полкома до 25 августа 1988 г.

Наш адрес: 12а м икрорайон, 
Ю го-Западный райисполком.
Тел.: 6 68-29, 6-18 22.

В И Д Е О КА Ф Е  «Ю Н О С ТЬ* -  Ли- 
маль, дракон и принцесса. I I ,  13, I&
Рок (музыкальная видеопрограмм*).
18. 20.

«М И Р * — Чертик под лобовым 
01ФКЛ0М. 10. 12. 14 ( у д л ) .  16-20. lb -10, 
20, 21-30.

« Р О Д И Н А * — Душ а моя (2 серии, 
И ндия). И , 14. 17. 20.

«ПО БЕДА» — Любовь и» пассажа. 
10. 11-40, 13-20 (удл ). 16, 18, 21-20.
Яовесть о маршале Коневе. 19-40.

«ОКТЯБРЬ» — Неукротимая мдр- 
кива (2 серии). 13, 16, 20.

«ГР Е Н А Д А * — Мультсборник «Раз
ноцветная история» 10. Остров сок
ровищ. 12". 14. 16 Ночной »кииаж. I», 
20, 21 50.

«ПИО НЕР» — М ультсборник. «Про 
Б уку» . 10 Легенда о дикой природе. 
12, 14. 16. Разорванный круг. 1«
(УДЛ.), 20, 21-40.

«Ю НОСТЬ» -  Зал «Луч» — Фото
графия с женщ иной и диким каба
ном (дети до 16 лет не допускаю тся)
10. 12, 14 (УДЛ.), 16 10. 18. 20. 2150. 

Зол «Восход» — Зловредное вос
кресенье. 13-30. 15. Попался, который  
кусался. 9.40. Западня д ли женихов
11, 17, 19 (УДЛ.), 21.

Д К  Н Е Ф Т Е Х И М И К О В  -  Человек 
свиты. 1Б, 17, 19,

«Л Е ТН И Й » — Детская плошадка. 
17, 19 (удл.), 21.

Кооператив по изготовлению  
памятников «Стела» предлагает 
следую щ ие виды услуг: изготов
ление памятников заливных м о 
заичных по цене 120 руб.; и зго 
товление памятников мраморных 
по цене 300— 600 руб.; изготов
ление памятников ф игурных и 
по индивидуальному заказу, цена 
договорная; установка памятни
ков на кладбище (цена 70 руб.); 
оф ормление могил (цена д о го 
ворная)

Кооператив находится по адре 
су: пос. Байкальск, пер. Коль
ский, 7, проезд  трамваями № 1, 
3, 7 до остановки «Кинотеатр
«Октябрь». Прием заказов по 
средам с 18 до 20 часов, по суб
ботам и воскресеньям -  с 11 до 
1 7 часов.

Нашедшего документы на имя 
C lрнпкина Андреи Александровича 
прошу вернуть но адресу Й4 8 143. 
те л : 6-94-76 < 1667)

о
Нашедшего сумочку с документами 

и ключами на имя Вахрушева Сергея 
HHKC.'iatBHMa прошу вернуть по адре. 
су 82 5.55 ( ia вознаграждение)

(1700)

утери

о
Нашедшего 28 июля серебристый 

пластмассовый декоративный колпак 
от автомашины прошу позвонить по 
тел. 4 43.72 (после 19 часов)

(.1702)

Утерянный мастичный штамп мага
зина М  » отдела 6 ОРСа АУС считать 
недействительным (16М)

О
Утерянный аттестат о среднем об. 

разовании на имя Гладышеьа Вале 
рня Васильевича считать недействи
тельным (1711)

О
Нашедшего гехпаснорт и водитель

ское удостоверение на имя Ш пилевого  
И. М прошу сообщить по адресу: п. 
Северный, ул М ичурина. 17, тел 
6 .4 1 ЙЗ ( I /III»)

О
Утерянные студенческий билет - и 

кн и ж ку  успеваемости на ими Ь>кепнч 
Натальи Анатольевны считать н еде-Л. 
ствнтельныин i f? f t l) .

0
Утерянные водительское улостоиере. 

Hue ABA Nt 258731 и талон предупреж
дений ABH П91731 на ими 1 имена 
Сергеи Николаевича считать недейст
вительными (1705)

©
Утерянное свидетельство о восьми 

летнем образовании 335127 на ‘ ими 
Ноговицнной Любови Федоровны счи
тать недействительным (1715)

О
Утерянные вОДйте.Н.ское удостовере

ние АЬЬ № 21 КЗ 11 и I л л Он П М уП реЖ  
деннй АЬМ .V» 733 .)|1па  имя Иванова 
Юрия Васильевича считать недействи
тельными (1698)

Кооператив «Реаниматор» 
предлагает следующ ие услуги 
населению: обучение приемам 
реанимации, лечение сколио
зов у детей, обследование и 
лечение с пом ощ ью  ф изиче
ских нагрузок хронических 
сердечно-сосудистых заболе
ваний, ожирения, остеохонд
розов вредны? прияычен (ку 
рение, алкоголизм ); проводит 
консультации на дом у врача- 
ми-хирургами, невропатоло
гами, педиатрами, терапевта- 
ми-кардиологам и и др. узким и 
специалистами.

Часть своей прибыли коопе
ратив переводит в Детский 
фонд им. В. И. Ленина.

Обращаться по тел.: 2-25-25 
(с 9 до 20 часов ежедневно).

(0413)

Сниму небольшую жилплощ адь  
«мужчина). Т е л : 9-19И8. (1697)

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 665830, г. Ангарск, ул. Ленина, 43.
Телефоны: редактор — 2-25-46; заместитель редактора — 

2-21-37; ответственный секретарь и выпускающий — 2-36-04; 
отдел партийной и комсомольской жизни — 2-29-55; отдел 
информации и фотолаборатория — 2-26-56; экономический 
отдел — 2-23-17; бухгалтерия и общественная приемная — 
2-32-17; отдел культуры, быта и писем, машбюро — 2-24-85, 
2-31-19; корректоры — 2-20-68.

Коллектив Ангарского  филиала 
ВН И И П неф гь выражает глубокое  
соболезнование семье ЗоЛо гореных 
в связи с безвременной кончиной 

З О Л О Т О Й  НА 
Михаила IpH i орьевячи

К о л л е кти в  Первого АнгарСКоГо 
МоНТажноГО улравлепни  треста 
Снбхнммонтаж I ТуОйКо скорбит но 
поводу гибели

41 ШУИ ил 
ПорНСа Конетан(ИНОППЧП 

и выражает искреннее с о б о ^ н о .  
Ври Не родньш и близким ПОКОЙНО.
Го

Городской совет ветеранов 
войны и труда организует 
прием ветеранов по четвер
гам с 14 до 18 часов.

Адрес: проспект К. М аркса, 
23 (59-2-2), телефон: 2-29 25.

Совет ветеранов.

Редактор В. А. СТАРИКОВ

Ф О ТО  ПО З А К А З У
В лю бое удобное для вас 

время вы можете вызвать фо
тографа на дом. М ож но  зака
зать цветные и черно-белые 
фотограф ии лю бого формата. 
Заявки принимаются по теле 
фону: 4-58-40 кажды й день,
после 18 часов.

Лето — пора щ едрых даров 
природы : овощ ей, фруктов, ко -

'торы е богаты витаминами, необ
ходимыми организм у человека. 
Как хочется, чтобы на прилавках 
каж дого  магазина постоянно бы
ли овощи, картофель. Это поз
волило бы хозяйкам дополнить 
м ^ню  овощ ными закусками, сала
тами.

Для бесперебойного  снабжения 
магазинов нашего города плодо 
овощ ной продукцией на п р о д о 
вольственной базе урса имеются 
в достаточном количестве карто
фель, лук-репка, помидоры , но 
работники базы не успевают пе
ребирать овощи.

Урс н продовольственная база 
просят горож ан принять участие 
в переборке  и сортировке карто 
феля и овощей.

Приглашаются на полный и не
полный рабочий день пенсионе
ры, домашние хозяйки, студ ен
ты, ш кольники. Оплата труда еде 
льная. Обращаться: квартал 211, 
отдел кадров продовольственной 
базы или по тел.: 4-14-46.

(0427).

Коллектив II НМ выражает и ск
реннее соболезнование директору 
предприятии Рамилову А. М в 
связи с 6е «временной кончиной  
брата

H-MH30UA Ю М 4

Коллектив городе к ДО типографии 
глубоко скорбит по поводу преж 
девременной смерти

МОКНИЦК0И 
Лидии Зиновьевны  

Н выражае1 искреннее соболезно
вание
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